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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Manuel Bartlett Díaz, director general de la CFE
Ricardo Mota Palomino, director del Cenace
Mauricio Cuéllar Ahumada, director de Planeación y Operación del SEN
Juan Antonio Fernández, director de planeación Estratégica de la CFE
Miguel Alejandro López López, subdirector de Contratación y Servicios de la CFE

La Mañanera
E N  C L A V E S

SISTEMA ELÉCTRICO NACIONAL
1. Detalló que la conferencia matutina se centrará en informar sobre el Sistema Eléctrico 
Nacional, con la finalidad de que no haya motivo para alarma o sensacionalismo respecto 
a los apagones; refirió que van 7 días sin apagones. Se lanzó contra periodistas y medios 
por informar sobre el tema y dijo que se ha logrado fortalecer a la CFE.

2. Manuel Bartlett detalló que nunca ha estado en riesgo el Sistema Eléctrico Nacional; 
explicó que durante 3 días hubo cortes de electricidad, pero que ya se tiene garantizada 
la seguridad.

3. Juan Antonio Fernández explicó que el SEN tiene una capacidad total de 87,275 MW, 
mientras que la demanda pico que se ha tenido de forma extraordinaria y atípica es casi de 
50 mil MW; aseguró que se tiene la capacidad suficiente para atender todos los requisitos 
de energía que la población demanda. Detalló la distribución de generación de energía, el 
49% corresponde a la CFE, 19% a las centrales de productores independientes de energía 
y 32% a productores privados.

Destacó que de todo el SEN, el 35% funciona con energías limpias y de éstas, el 18% es 
de capacidad intermitente; detalló que los 14 mil MW de producción de energía eléctrica 
fotovoltaica y eólica, tienen que ser sustituidos en el momento de mayor demanda de 
energía, pues por la noche no están disponibles. Indicó que del 7 al 9 de mayo, hubo un 
impacto importante, como en otros países por la presencia de una ola de calor, lo que 
provocó que la demanda de electricidad en el periodo nocturno se incrementara.

4. Ricardo Octavio Mota aseguró que México tiene una capacidad de producción de energía 
eléctrica que, después de Brasil, es la más grande de Latinoamérica; explicó que el SEN 
creció a base de pequeñas empresas regionales y que después fueron interconectándose. 
Mostró el mapa de las demandas máximas en las diferentes regiones del país, siendo la 
Zona Metropolitana de la Ciudad de México y Monterrey laS que mayor demanda tienen; 
refirió que hay presión por el crecimiento en la península de Baja California, Yucatán y en 
la zona del Bajío.

Refirió que el Cenace es el responsable de operar el Mercado Eléctrico de México, donde 
aproximadamente se hacen transacciones de energía entre entes privados y públicos por 
alrededor de 1,750 mdp diarios; administra los accesos de nuevas plantas y de nuevos 
centros de consumo, y realiza la planificación de la ampliación de las redes de transmisión 
y las generales de distribución que tienen impacto en el mercado eléctrico. Señaló que 
el organismo tiene la responsabilidad de determinar cómo mantener los balances entre 
la variación de la carga y la disponibilidad de la generación, y en caso de un problema 
potencial, se puede notificar que hay alguna alerta.
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TRANSPARENCIA

SEGURIDAD

1. Aseguró que va a estar izada la bandera el domingo durante la marcha rosa; reiteró que 
las vallas se mantendrán porque hay mucho provocador.

1. Explicó que la zona de Chicomuselo, Chiapas, tiene problemas de inseguridad debido 
a que se están enfrentando dos grupos, por lo que se está reforzando la seguridad con 
elementos de la GN; dijo que se están haciendo todas las investigaciones por el homicidio 
de 11 personas e informó que ayer hubo un enfrentamiento e hirieron a un elemento de 
las Fuerzas Armadas.

2. Informó que ayer hubo 62 homicidios en el país y que el 50% de ellos se concentró en 
5 entidades federativas; mostró las gráficas comparativas por sexenio de diversos delitos. 

Señaló que la emergencia eléctrica afectó solamente el suministro en la punta de potencia 
o de demanda, pero que fue controlado restringiendo el consumo de manera ordenada y 
controlada.

5. Mauricio Cuéllar explicó que en la planeación que se realiza se había determinado que 
ciertos equipos estuvieran en mantenimiento en estas semanas, pero que hubo una ola 
de calor y se incrementó la necesidad de esos equipos; detalló que la energía eléctrica se 
debe de producir en el momento exacto que se está consumiendo.

Indicó que si no alcanza toda la generación de energía, la única forma de hacer el balance 
es disminuyendo la demanda, afectando usuarios, porque hay un 6% de reserva en todo 
momento. Describió la línea de tiempo de los eventos de energía eléctrica ocurridos los 
días  7, 8 y 9 de mayo.

6. Juan Antonio Fernández, explicó que la ejecución de los mecanismos de interrupción 
de energía eléctrica ocurre cuando hay un desbalance entre la producción de energía 
eléctrica y la demanda, por lo que se ejecutan con la finalidad de poder mantener el control 
del SEN; informó que las afectaciones que se tuvieron entre el 7 y 9 de mayo, los periodos 
de afectación al 5% de usuarios fue de 30 minutos, por lo que en 135 días calendario, sólo 
se ha interrumpido como máximo 6 horas el servicio. "No existe una crisis eléctrica en el 
país", sentenció.

7. Miguel Alejandro López López,  dijo que se desarrollan 35 proyectos de generación de 
energía eléctrica, de las cuales 22 son de energías limpias, con una inversión de 3,191 mdd; 
destacó que la CFE desarrolla 13 centrales de energía a base de gas, con una inversión de 
5,980 mdd; agregó que el gobierno adquirió 13 centrales a Iberdrola con una capacidad 
de 8,739 MW con una inversión estimada de 6,200 mdd;  hay 60 proyectos prioritarios 
de transmisión, con una inversión de de 4,600 mdd, y explicó que se identificaron 37 
proyectos para su desarrollo en 2026-2027.

8. Manuel Bartlett insistió en que el SEN no entró en crisis, nunca estuvo detenido y no 
hubo daños a la industria; agregó que no han subido las tarifas eléctricas y que no hay 
déficit en la producción de energía eléctrica. "El futuro está asegurado”, sentenció.

9. Aseguró que no falta la energía eléctrica y a 4 meses de concluir, no ha aumentado en 
términos reales el precio de la luz en beneficio de los consumidores; descartó un sabotaje a 
la CFE de cara a las elecciones del 2 de junio, y resaltó el trabajo de la CFE por los apagones 
de días pasados. Criticó a los medios que informaron sobre los apagones y mencionó de 
nuevo al periodista Carlos Loret de Mola.
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PODER JUDICIAL

GOBERNABILIDAD

1. Recordó que los ministros de la SCJN violan la Constitución, porque establece que ningún 
funcionario puede ganar más que lo que obtiene el Presidente y los ministros  ganan 700 
mil pesos mensuales.  Denunció que después de que la Segunda Sala rechazó el proyecto 
de Lenia Batres y se mantuvo freno a eliminación de fideicomisos del Poder Judicial, dijo 
que han demostrado no tener dignidad y no ser auténticos servidores públicos; "ellos no 
representan al pueblo, no garantizan la impartición de justicia, están ahí para defender 
grupos de interesés", expresó.

1. Adelantó que hoy se reunirá con los líderes de la CNTE, reveló que le entregarán su pliego 
petitorio y  les va a entregar también un documento; deseó que levanten su plantón para 
evitar que el domingo haya roces.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Afirmó que hay muy buena coordinación 
del INE con todo el Gabinete de Seguridad; 
adelantó que tendrán una reunión el lunes 
20 de enero; aseguró que no hay riesgo para 
las elecciones del 2 de junio.

Al referirse al proceso electoral, expresó: 
"Ya falta poco para las elecciones y todo va 
bien...; a mí me tocó estar en tres elecciones 
presidenciales, estaba más caliente, ahora 
está fresa la campaña”.

"No hay que dejarse intimidar, nosotros protegemos, tenemos la obligación de proteger a 
todos; que denuncien, que nos sigan ayudando como lo está haciendo la gente", expresó.

Explicó que 2011 fue el año de mayor letalidad en los enfrentamientos entre elementos de 
las Fuerzas Armadas y del crimen organizado, pues de 1,076 enfrentamientos hubo 1,412 
muertos. Informó que en abril de 2024 el secuestro disminuyó 73.3%, con respecto a enero 
de 2019, al pasar de 161 delitos a 43.


